ist die Frage. Wenn ihr mit den Massen der Bauern arbeitet, wenn die Nationale Front herangezogen wird, wenn die Mitglieder der Demokratischen Bauernpartei gewonnen werden, aktiv mitarbeiten, ihr sollt mal sehen, wie gut das vorwärtsgeht! Aber die Partei muß aus der Enge herauskommen. Sie muß wirklich mit der Nationalen Front und mit den Blockparteien am Ort Zusammenarbeiten. Sie muß vor allem die VdgB überzeugen und sich dafür interessieren, wie die Arbeit der BHG aussieht, ob die BHG die LPG fördert oder nicht. Klärt das, dann wird es vorwärtsgehen.

Mir hat es Freude bereitet, als hier der Kreissekretär von Eilenburg darlegte, wie in Jesewitz eines Tages fünf Mittelbauern zum Bürgermeister gekommen sind und gesagt haben: Wir haben eine LPG gegründet. — Dieses Beispiel ist deshalb interessant, weil ein solches Beispiel nur in einer bestimmten Atmosphäre möglich ist, in der^ Atmosphäre der Klarheit über die politische Perspektive und den genossenschaftlichen Weg. Diese Atmosphäre ist in diesem Kreis vorhanden. Deshalb ist es dort möglich gewesen, daß fünf Mittelbauern kommen und sagen: Wir haben eine LPG gegründet, wir wollten euch damit überraschen. — Das ist doch herrlich, daß uns die Bauern überraschen. Sollen sie uns in recht vielen Orten überraschen! Das setzt voraus, daß die Kreisleitungen ihre politische Arbeit ändern. Wenn sie ihre poli-



Fahrbarer Fischgrätenmelkstand der LPG Kremmen, Kreis Oranienburg, Eine Milchleistung sprüf er in kontrolliert die Leistung je Kuh